

Vorlage an die
Stadtverordnetenversammlung

Drucksache	
- öffentlich -	
DS-644/21-26	
Datum	15.08.2024

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Magistrat	27.08.2024	beschließend
Planungs-, Bau- und Umweltausschuss	12.09.2024	beschlussempfehlend
Stadtverordnetenversammlung	26.09.2024	beschließend

Betreff:

Müllcontainer am Bahnhof

Bezug: [AT-110/21-26](#) der Fraktion DIE GRÜNEN/Linke Liste Soli/ABI vom 13.03.2023

Der Magistrat leitet der Stadtverordnetenversammlung nachstehende Vorlage zur Beschlussfassung zu:

Beschlusstext:

A. Kenntnisnahme

Die Stadtverordnetenversammlung nimmt zur Kenntnis, dass die Deutsche Bahn AG den Städteservice Raunheim Rüsselsheim mit einem Hol-und-Bring Service der Müllcontainer am Tag der Leerung beauftragt hat und diese Beauftragung das Problem der dauerhaft im Eingangsbereich des Bahnhofs abgestellten Müllcontainer löst.

B. Beschlussvorschlag

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, den Antrag [AT-110/21-26](#) der Fraktion DIE GRÜNEN/Linke Liste Soli/ABI vom 13.03.2023 für erledigt zu erklären.

Begründung:

Ziel

Ziel ist eine attraktive Gestaltung des Bahnhofs Rüsselsheim.

Ausgangslage

Die Müllcontainer des Bahnhofs Rüsselsheim wurden durch den von der Deutschen Bahn AG beauftragten Dienstleister oft bereits lange vor dem Leerungstermin im Eingangsbereich des Bahnhofs abgestellt und erst weit nach der Leerung wieder an den dafür vorgesehenen Abstellort im rückwärtigen Bereich des Gleis 1 zurückgebracht.

Problem

Die dauerhafte Präsenz der teils übervollen Müllcontainer im Eingangsbereich des Bahnhofs trug nicht nur optisch zu einer massiven Einschränkung der Attraktivität des Bahnhofs Rüsselsheim bei, sondern stellte auch regelmäßig eine Geruchsbelastung dar.

Lösung

Durch die Vermittlung der Stadt Rüsselsheim am Main konnte der Abschluss eines Vertrags zwischen der Deutschen Bahn AG und dem Städteservice Raunheim Rüsselsheim erzielt werden, der einen Hol-und-Bring-Service der Container am Leerungstag beinhaltet. So konnte das Abstellen der Müllcontainer im Eingangsbereich unterbunden werden.

Kosten/Folgekosten

Da sich die Flächen des Bahnhofs Rüsselsheim im Eigentum der Deutschen Bahn AG befinden, obliegt es ihr für eine entsprechende Sauberkeit Sorge zu tragen. Der Stadt entstehen daher keine Kosten für die beschriebene Maßnahme.

Auswirkung auf Dritte

Der Bahnhof Rüsselsheim stellt eines der Hauptzugangstore zur Stadt dar. Viele Rüsselsheimerinnen und Rüsselsheimer, aber auch Gäste der Stadt halten sich hier täglich auf, bzw. erhalten einen ersten Eindruck der Stadt. Unter beiden Aspekten ist eine attraktive Gestaltung des Bahnhofs und dessen Sauberkeit essentiell wichtig.

Auswirkungen auf das Klima

Eine Steigerung der Aufenthaltsqualität des Bahnhofs stärkt auch die Attraktivität des ÖPNV insgesamt. Diese führt in der Folge zu einer stärkeren Nutzung der öffentlichen Verkehrsmittel.

Rüsselsheim am Main, 27.08.2024

Patrick Burghardt
Oberbürgermeister